
Une nouvelle année s’offre à nous. Comme chaque année 
nous formulons des vœux… Alors que pouvons-nous 
souhaiter pour 2023 ?
La première chose qui est sur toutes les lèvres : c’est un vœu 
pour la paix. Les enfants des écoles avaient réfléchi sur le 
thème de la paix pendant le temps de l’Avent, et nous avons 
fêté avec eux « Jésus Prince de la Paix. » Je pense que la 
première trace de l’expression « Prince de la Paix » se trouve 
chez le prophète Isaïe : « On proclame son nom : Conseiller 
merveilleux, Dieu fort, Père à jamais, Prince de la Paix. »
Depuis que la guerre est entrée en Europe, nous ne pouvons 
que prier pour la paix : Paix dans le monde, mais aussi paix 
dans nos familles, paix dans nos quartiers, paix dans nos 
villages.
Vœux aussi pour que chacun, chacune puisse trouver un 
emploi, et vivre du travail de ses mains.
Je fais aussi un vœu pour que les jeunes puissent trouver 
leur place dans notre monde et s’y épanouir.
À tous : BONNE ET HEUREUSE ANNÉE !

Robert Orillard - Vicaire de Baugé - Noyant
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CARNET DECEMBRE

Stévane Doineau Moreau (Baugé).

BAPTÊMES

Daniel Deforges (Baugé, † Vieil Baugé), Anne Arnous Rivière 
(Cheviré le Rouge, † Cheviré le Rouge), Jacqueline Moutault 
(Clefs, † Clefs), Raymond Angeard (Cuon, † Cuon), Jean-
Claude Chapellier (EHPAD Anne de Melun à Baugé, † Bocé),  
Jean-Michel Hamelin (Clefs, † Clefs), Joël Guillot (Bocé, 
† Bocé), Claude Gallereau (Baugé, † Vieil Baugé), Odette 
Naulet (Baugé, † Baugé), Lucienne Legros (EHPAD Anne de 
Melun à Baugé, † Vieil Baugé).

SÉPULTURES

Nous fêtons à l’Épiphanie trois manières de la manifestation 
de Dieu au travers du Christ-Jésus, c’est-à-dire de sa Parole 
incarnée. Tout d’abord par la présence de ce tout-petit à la 
crèche, puis par le baptême où le Père le désigne : « Celui-
ci est mon Fils bien-aimé », aux Noces de Cana où ses 
disciples croient en Lui parce que là, c’est le premier signe 
de sa divinité qu’Il a montré aux hommes.
Ainsi, Dieu se manifeste et Il a pris un visage. Impossible 
pour nous de le connaître sans passer par Celui qui a pris 
un visage. « Nul ne connaît le Père si ce n’est le Fils » (Mt 
11,27), nous dit Jésus. Personne ne va vers le Père sans 
passer par moi. Il ne nous est pas possible de connaître 
Dieu sans Jésus. Le voilà qui se manifeste dans ce tout 
petit enfant. Qui peut reconnaître Dieu dans cette fragilité ? 
Qui peut le reconnaître ? Il faut la foi. Seule la foi peut nous 
faire reconnaître Jésus dans cet enfant, seule la foi peut 
nous faire connaître Jésus dans ce morceau de pain que 
nous allons recevoir. Seule la foi peut nous faire mettre à 
genoux devant le Saint-Sacrement, car ceux qui n’ont pas la 
foi n’y voient qu’un morceau de pain banal. Oui, c’est la foi 
qui a poussé ces mages vers l’étable ; c’est la foi qui a fait 
dire à Marie : « oui » ; c’est par la foi que Joseph l’a prise 
avec lui et a accueilli cet enfant qui venait de Dieu. La foi, ce 
n’est pas comme la lumière qui nous permet de voir avec les 
yeux, car les yeux ne servent à rien s’il n’y a pas de lumière. 
Mais, comme le dit le pape François dans son encyclique La 
lumière de la foi, je le cite : « la foi n’est pas une lumière qui 
dissiperait nos ténèbres, mais la foi, c’est la lampe qui guide 
nos pas dans la nuit et cela suffit pour le chemin. » 

ÉPIPHANIE

MESSE DE BAUGÉ
Samedi 18h30 Chapelle de la Girouardière
Dimanche 10h30 Église St Laurent
Dernier dimanche du mois 10h30 Chapelle de la 
Girouardière

AUTRES DATES À RETENIR
Dimanche 1er janvier Sainte Marie Mère de Dieu
Journée mondiale de la Paix
10h30 - Baugé, Église St Laurent
Samedi 7 janvier
Galette réunissant les enfants du catéchisme et des 
membres du secours catholique
11h00 - Girouardière
Dimanche 8 janvier Épiphanie
Messe du Catéchisme - Quête impérée pour les projets 
pastoraux des Églises d’Afrique
10h30 - Baugé, Église St Laurent
Samedi 14 janvier
Galette Paroissiale
15h00 - Salle Paroissiale*
Semaine du 18 au 25 janvier Prières pour l’unité des 
chrétiens
Dimanche 29 janvier 
Journée mondiale des lépreux** 
10h30 Baugé, CHAPELLE DE LA GIROUARDIÈRE
* Nous reviendrons vers vous pour les inscriptions !
** La lèpre est souvent considérée comme étant du passé, pourtant elle 
frappe encore, toutes les trois minutes une personne dans le monde.

Voilà ! Notre étoile à nous, c’est la foi. Les mages voyaient 
une étoile inscrite dans le ciel que Dieu a bien voulu leur 
montrer, mais notre étoile à nous, c’est la foi.

Mgr Michel Aupetit, archevêque de Paris, 7 janvier 2018


